



LEVE-TOI, DEVIENS LUMIERE (Esaïe 60)

*Lève-toi, brille : ta lumière arrive,
la gloire du Seigneur se lève sur toi.
Certes les ténèbres couvrent la terre
et une obscurité épaisse recouvre les peuples ;
mais sur toi le Seigneur se lève,
sur toi sa gloire apparaît.*

Il ne s'agit pas de s'engluer dans une petite vie feutrée ou de se laisser ronger par le doute, voir partout le mal, condamner Dieu ou le destin et les hommes : "Lève-toi, la lumière est là !"

Il ne s'agit pas de s'endormir dans la morosité ou de se laisser abattre par l'avenir incertain, la guerre chaude ou froide et la crainte de la récession : "Lève toi, la lumière est là !"

Dieu nous dit : tu ne peux plus dormir, tu ne peux plus douter, tu ne peux plus t'enfoncer dans la grisaille....car le ciel s'est ouvert.

Certes les ténèbres existent. C'est vrai, il y a les guerres, la montée de violences un

peu partout, la pollution et la crise économique. Et c'est vrai que tout cela place chacun d'entre nous devant des contraintes et responsabilités souvent redoutables.

Mais faudrait-il pour cela cesser de fêter l'Épiphanie et renoncer à nous lever alors que le ciel s'est ouvert et que Dieu est présent parmi les hommes ?

Ce n'est pas un dernier sursaut des lumières de Noël qui ne voudraient pas s'éteindre. C'est véritablement le sens profond de Noël qui nous est rappelé avec force : l'Épiphanie, c'est la gloire de Dieu présente dans le monde, des peuples sont en marche vers le Christ ; et pour chacun d'entre nous, c'est aussi l'heure où il n'est plus question de rester spectateur et de regarder marcher les autres.

En ce début d'année, écoutons résonner ce message : "Lève-toi, ta lumière arrive !"

(extrait de "Le jour vient" - Marc Lienhard - éditions Olivétan)

Sommaire :

page 1 : Edito

page 2 : Agenda - Dans nos familles

page 3 : Semaine de prières

page 4 : Mirly

page 5 : V.V.V.

page 6 : Jeûne pour le climat

page 7 : Dans les murs de la Sarra

page 8 : Lectures

page 9 : Les Noël's à la Sarra et Givors

Agenda

Janvier 2015

Dim 4	10h30	Culte à la Sarra temps de Vie et repas partagé	Annie et Pierre Tallec
Mar 6	20h30	<i>Préparation KT</i>	
Mer 7	20h30	Conseil de paroisse	
Jeu 8	14h30	<i>Groupe Amitié</i>	
Ven 9	9h-10h	<i>Réunion de prières à la Sarra - contact : Odile Nordberg 04 78 51 01 18</i>	
Sam 10	15h	<i>Répétition Sarra-Coeur à la Sarra. Contact: G.Debaige 04 78 57 05 11</i>	
Dim 11	10h30	Célébration oecumenique à Givors ouverte à tous	
Dim 11	17h	Célébration oecumenique à la Sarra avec Jane Stranz	Béatrice et Pierre Kilubu
Mer 14	14h30	Culte à Claude Bernard	
Jeu 15	14h	<i>Groupes de maison à La Mulatière</i>	
Ven 16	20h30	<i>Étude biblique. chez Colette de Buttet, contact Luce Li (hklucevalli@hotmail.com ou 04 72 39 06 64)</i>	
Sam 17	9h30	<i>Catéchèse à la Sarra : Enfants de 7 à 11 ans (9h30-12h30), Pré-ados de 11 à 13 ans et ados de 13 à 16 ans (9h30 à 13h30 avec repas)</i>	
Dim 18	10h30	Culte à la Sarra	Frédérique et Alexis Bienvenue
Lun 19	19h	<i>Groupes de maison à Chaponost (chez Françoise)</i>	
Jeu 22	20h30	<i>Groupes de maison à Oullins (chez Marie)</i>	
Ven 23	9h-10h	<i>Réunion de prières à la Sarra - contact : Odile Nordberg 04 78 51 01 18</i>	
Sam 24	15h	<i>Répétition Sarra-Coeur à la Sarra. Contact: G.Debaige 04 78 57 05 11</i>	
Dim 25	10h30	Culte à la Sarra	Isabelle et Alain Vernet
Mar 27	20h30	<i>Tandem (Étude biblique en relation avec la catéchèse œcuménique)</i>	

Février 2015

Dim 1	11h	Messe en famille à St Martin ouverte à tous	
Mar 3	20h30	<i>Préparation KT</i>	
Mer 4	20h30	Conseil de paroisse	
Ven 6	20h30	<i>Étude biblique. chez Colette de Buttet, contact Luce Li (hklucevalli@hotmail.com ou 04 72 39 06 64)</i>	
Dim 8	10h30	Culte à la Sarra	Isabelle et Franck Issartel

Dans nos familles

Sebastian Schindler heureux grand-père Lyon chez Astrid Schindler sa fille et son annonce que : compagnon Arnaud Chaillet.

Niels Chaillet est né le 26 décembre à

La mise sous enveloppe du sarra-info de février se fera le vendredi 24 janvier à 14 heures30.

Semaine de Prières pour l'Unité des Chrétiens

Plusieurs rencontres pour nous "ré-unir".



Dès Dimanche 11 Janvier 2015 à Givors et à la Sarra :

10h30 Célébration de l'Unité à L'Église de Givors-canal

15h à la Sarra "Goûter œcuménique"

Une rencontre-partage sur l'œcuménisme aujourd'hui animée par la pasteur Jane Stranz, en charge des relations œcuméniques à la Fédération Protestante de France.

16h30 La rencontre sera suivie du partage d'une galette avec nos enfants.

17h à la Sarra : **célébration œcuménique**

Lundi 19 janvier 2015 à Charly (salle paroissiale près de l'Eglise)

20h30 Prière œcuménique

Soirée animée par le groupe œcuménique Catholiques, Arméniens, Protestants Évangéliques et Unis.

Samedi 24 janvier 2015 à L'Eglise Ste Blandine :

50 cours Charlemagne-Lyon 2

19h Célébration commune

Célébration spécialement animée pour et avec les jeunes.

Et Dimanche 7 juin 2015 à Lyon Confluence

"Jour du Christ" à Lyon confluence.

Une rencontre festive de toutes les églises chrétiennes pour un témoignage commun dans la ville.

Un premier évènement à suivre de très près !

TRAVAIL DES ETRANGERS – TRAVAIL A L'ETRANGER

«La mondialisation permet aux jeunes de voyager, d'apprendre comment vivent d'autres gens... c'est une richesse pour notre pays». **Chance ?** «Avec la crise, les français partent à l'étranger, la France s'appauvrit» «La jeunesse nous quitte !»
Calamité ?

«Les étrangers en France nous valent notre travail, nous coûtent cher !» **Calamité ?** «Ils font le travail que nous ne voulons pas faire», «Dans nos entreprises, ils nous apprennent à travailler autrement...».
Chance ?

Emigration, immigration, chance ou calamité pour notre pays ?

Quels ressorts pour partir de chez soi, quelle est la réalité des entrées, sorties, des coûts ou gains financiers ? Quels sont les impacts économiques, sociaux induits

par le travail des étrangers en France, des français à l'étranger ? Quelles places pour les étrangers dans mon entreprise ?

La **RENCONTRE DE MIRLY 2015** traitera de ces questions.

Des sociologues spécialistes nous éclaireront sur les enjeux. Des témoins diront les difficultés et les joies du travail à l'étranger comme du travail en France. Et, comme d'habitude, un théologien apportera l'éclairage biblique et

théologique.

De nombreux temps de travail en petits groupes permettront à chacun de s'exprimer et d'enrichir la réflexion des autres.

Samedi 24 et Dimanche 25 JANVIER 2015
Dans les locaux de l'Eglise protestante unie
7 rue de la Sarra - OULLINS

Par des confrontations de faits, de paroles d'experts, de témoignages, de réflexions spirituelles, ces rencontres

peuvent permettre aux participants de faire un lien entre leurs convictions, leurs pratiques et leurs projets pour la société.

Renseignements :	http://www.mirly-solidarite.org/	
Denis Costil:	dfcostil@wanadoo.fr	04 78 56 62 44
Antoine Rolland :	antoine@veziant-rolland.net	04 37 65 84 17

DES NOUVELLES DE V.V.V. VILLAGES ET VILLES A VIVRE

Pierre Kilubu, Président de V.V.V. et membre connu de notre paroisse avec son épouse Béatrice (elle-même membre du conseil de paroisse), vient de nous transmettre des "nouvelles" (avec des images) des activités de ce Groupe d'appui aux coopératives et aux producteurs agricoles dans la Province du Bas-Congo en RDC (Vallée de la Luala et Territoire de Luazi).

Un certain nombre de membres de notre paroisse sont adhérents à l'association "Amis Luala" (Pierre-Bénite) qui est en relation étroite et accompagne des projets de V.V.V. (c'est un peu la "tête de pont" entre Lyon et V.V.V. au Congo).

Pierre Kilubu, qui est rentré depuis quelques semaines au terme de sa seconde mission 2014 en RDC, nous donne des informations sur la

situation de cette région "outre-fleuve Congo" (donc éloignée et quelque peu...oubliée), sur les actions de V.V.V., les projets en cours et les difficultés rencontrées.

En particulier, Pierre Kilubu fait le "point" sur le "Programme d'appui au développement durable des activités et filières agricoles dans la Vallée de Luazi", réalisé de 2010 à 2014, sur



les espoirs soulevés par ce projet, ses réussites et ses contraintes ainsi que...la décision de l'Union Européenne de ne pas reconduire sa participation.

Le rapport transmis par Pierre Kilubu est malheureusement trop long pour que nous puissions le reproduire ici en intégralité. Nous l'avons donc photocopié en quelques

exemplaires-papier mais vous donnons les coordonnées e-mail de Pierre qui peut vous faire parvenir, sous forme de fichier, le rapport complet : kilubu.p@orange.fr

Nous ne pouvons que vous inciter à vous intéresser au travail accompli par V.V.V. pour accompagner, mobiliser et faire coopérer les populations de cette région dans une perspective de développement agricole et social.

Jeûne pour le climat

La campagne du Jeûne pour le climat est une initiative interreligieuse qui vise à rassembler des personnes de religions différentes autour d'un exercice spirituel, le jeûne, en signe de solidarité avec les victimes des changements climatiques.

Le Conseil oecuménique des Églises est l'un des promoteurs de cette initiative. Le président de la Fédération protestante de France, François Clavairoly, a rendu public un texte de fond et de réflexion sur le changement climatique intitulé : "Les changements climatiques, sens et pertinence d'un enjeu éthique pour la Fédération protestante de France dans la perspective de Paris Climat 2015".

Les rédacteurs du texte insistent sur "un triple enjeu de justice, entre nations, intergénérationnelle et sociale" ; et

appellent "à croiser la théologie de la création" avec "la théologie de la justice". Depuis juillet, le premier jour de chaque mois, nous sommes appelés à jeûner (24h, un repas, un repas maigre, un "jeûne carbone")

- par solidarité avec les personnes pauvres et vulnérables qui souffrent et souffriront le plus du changement climatique.

- pour pousser les négociations onusiennes sur le climat à l'adoption d'un traité global, contraignant, ambitieux et juste lors de "Paris Climat 2015".

On peut se rendre le 1er jour de chaque mois à Lyon, berges du Rhône - terrasses de la Guillotière de 19h à 20h .

Toutes les info sur :

www.jeunepourleclimat.org

CULTE KT LE 30 NOVEMBRE : UN "CHANTIER" PROMETTEUR

Lors de ce culte des familles, la Sarra était sens dessus-dessous : la salle de culte était un véritable "chantier" dans lequel, rapidement, chacun est devenu un ouvrier appelé à apporter sa pierre à la vie d'Église.

Culte jeune, culte pour et par les jeunes, c'est une liturgie "décoiffante", du rythme, des chansons et, au total, de la joie et de la foi par "brouettes complètes". C'est une façon de vivre la Parole dans et par son corps, d'entendre la Parole d'une manière vivante et de l'exprimer.



Un "chantier" pour l'avenir et une expérience à renouveler.

DANS LES MURS DE LA SARRA... SARRA DEMAIN

Beaucoup de choses se passent dans nos murs et dans notre parc, peut-être beaucoup plus que vous ne le pensez ou sachiez !

Notre Sarra est un lieu d'accueil vivant, actif voire vibronnant !

Le savez-vous ? Le bâtiment JONAS comprend une vaste salle de réunion mais il accueille aussi, au 1er étage, l'appartement de notre pasteur, Françoise Sternberger et de son mari Jean-Pierre, animateur biblique régional ainsi que, au deuxième étage, un studio et un 2 pièces loués à de jeunes locataires en transition.

Le savez-vous ? LES CEDRES, notre salle de culte, est située au dessous d'un appartement qui abrite Nicole Fabre (et sa famille), pasteur en charge de l'aumônerie des hôpitaux.

LES CHEMINS D'ABRAHAM, avec ses salles de réunion et sa (célèbre) cuisine, accueillent des groupes de prière, les séances du CP, la catéchèse oecuménique, les groupes de scoutisme, des chorales, des cours de peinture, etc.

Le savez-vous ? Le 5 rue de la Sarra, partie intégrante de nos murs, est mis à la disposition d'Habitat et Humanisme (via une convention pluri-annuelle) afin d'abriter des familles en difficulté. Et n'oublions pas nos amis de la Croix-Bleue qui disposent de leur propre local, dans le parc, pour y tenir leurs réunions.

Dans ce contexte, le planning d'occupation des locaux est une activité/responsabilité qui nécessite un suivi adapté : merci à Béatrice Kilubu de conduire celle-ci avec précision et réactivité.

Nos locaux, (relativement) vastes, ont fait

l'objet, il y a trois ans (déjà), de travaux importants de remise en état et d'adaptation (en fonction de nos seuls moyens financiers et, principalement, d'un legs). **Le savez-vous ?** Depuis la rentrée d'octobre, les besoins d'une catéchèse (totalement) oecuménique font "exploser" nos murs, même en nous organisant avec nos amis de Saint-Martin.



Le savez-vous ? Des projets sont à concevoir/conduire ensemble pour permettre à la Sarra de disposer d'installations modernes et conformes (cf. par exemple : accueil des personnes handicapées), de faire face à des besoins de surface/locaux adaptés (cf. catéchèse mentionnée ci-dessus), de rester un lieu d'accueil et d'ouverture attractif en plein centre de la ville.

Nous vous l'annonçons : pour recenser et définir ces besoins et projets, avant de les soumettre au conseil et aux membres de la paroisse de la Sarra, une nouvelle équipe-ressources vient d'être constituée et s'est mise au travail.

Cette équipe-ressources, que l'on pourrait appeler "Sarra-demain" (nom à confirmer), est constituée de : Bernard Durvin, Jean-Louis Piollet, Sebastian Schindler et Françoise Sternberger.

Le résultat de ses travaux sera portés à votre connaissance dans un prochain Sarra-Info.

Bernard Durvin

Eglise protestante unie de Lyon Oullins-Givors

7, rue de la Sarra, 69600 Oullins Tél. : 04 78 51 31 79

Pasteur : Françoise Sternberger 06 13 38 49 84

Président : Bernard Durvin : 04 78 08 12 26

Trésorier : Alain Vernet : 04 78 56 69 69

Secrétaire :

EPUdL Oullins-Givors CCP : 67177S Lyon

Site : www.sarra-oullins.fr

mail : francoise.sternberger@sfr.fr

Sarra-Info

Directeur de publication : Bernard Durvin

Mise en page : Marcel Rochet

Contact : rochetmarcel@sfr.fr

---- Lectures du 1er janvier au 8 février ----

Jours	Lecture suivie	Psaumes	Dimanches
J 1	1 Samuel 1.1-28	98	
V 2	1 Samuel 2.1-18	99	
S 3	1 Samuel 2.19-36	100	
D 4	1 Samuel 3.1-4.1	72	Esaïe 60.1-6 Ephésiens 3.2-6 Matthieu 2.1-12
L 5	1 Samuel 4.1-22	101	
Ma 6	1 Samuel 5.1-12	102	
Me 7	1 Samuel 6.1-7.1	103	
J 8	1 Samuel 7.2-17	104	
V 9	1 Samuel 8.1-22	105	
S 10	1 Corinthiens 1.1-17	106	
D 11	1 Corinthiens 1.18-31 Baptême du Seigneur Du 11 au 18 : Semaine de prière de l'Alliance Evangélique	Esaïe 12	Esaïe 55.1-11 1 Jean 5.1-9 Marc 1.7-11
L 12	1 Corinthiens 2.1-16	107	
Ma 13	1 Corinthiens 3.1-23	108	
Me 14	1 Corinthiens 4.1-21	109	
J 15	1 Corinthiens 5.1-13	110	
V 16	1 Corinthiens 6.1-20	111	
S 17	1 Corinthiens 7.1-16	112	
D 18	1 Corinthiens 7.17-24 Du 18 au 25 : Semaine de prière pour l'unité des chrétiens	40	1 Samuel 3.3-19 1 Corinthiens 6.13-20 Jean 1.35-42
L 19	1 Corinthiens 7.25-40	113	
Ma 20	1 Corinthiens 8.1-13	114	
Me 21	1 Corinthiens 9.1-18	115	
J 22	1 Corinthiens 9.19-27	116	
V 23	1 Corinthiens 10.1-22	117	
S 24	1 Corinthiens 10.23-11.1	118	
D 25	1 Samuel 9.1-25	25	Jonas 3.1-10 1 Corinthiens 7.29- 31 Marc 1.14-20
L 26	1 Samuel 9.26-10.16	119.1-32	
Ma 27	1 Samuel 10.17-27	119.33-64	
Me 28	1 Samuel 11.1-15	119.65-96	
J 29	1 Samuel 12.1-25	119.97-144	
V 30	1 Samuel 13.1-23	119.145-176	
S 31	1 Samuel 14.1-23	120	
février			
D 11	1 Samuel 14.24-52	95	Deutéronome 18.15-20 1 Corinthiens 7.32-35 Marc 1.21-28
L 26	Marc 1.1-13	121	
Ma 3	Marc 1.14-20	122	
Me 4	Marc 1.21-34	123	
J 5	Marc 1.35-45	124	
V 6	Marc 2.1-17	125	
S 7	Marc 2.18-3.6	126	
D 78	Marc 3.7-35	147	Job 7.1-7 1 Corinthiens 9.16-23 Marc 1.29-39

Noël à la Sarra

Je suis Séverine et je suis maman d'Ambre 6 ans. Son papa et moi lui avons offert une petite bible pour enfant à l'âge de 2 ans. Sa petite histoire du soir a donc toujours été une aventure de la Bible avec une grande préférence pour la création

des animaux. Puis, nous avons ponctué chaque histoire par un «merci petit Jésus pour la journée» qui est devenue une habitude.

Mais ma plus grosse appréhension

concernait le culte. J'avais gardé un souvenir d'enfance très «ennuyeux» de mes samedis à l'Église. Je n'avais pas envie que ma fille ait les mêmes souvenirs.

En arrivant à l'Église d'Oullins, j'ai été

surprise par la présence d'un «petit coir enfant» avec un tapis et des jouets. Cela a beaucoup plu à Ambre qui a pu s'occuper pendant le culte. En même temps, je me disais, c'est dommage, elle n'aura rien écouté. Et finalement, si ! Le culte parlait



de la Mer devenue rouge et en voiture elle m'a demandé s'il s'agissait de la même histoire que dans sa bible à la maison. Bien que jouant, elle avait quand même l'oreille qui traînait ! La veillée

de Noël a été un moment fort pour elle avec la décoration du Sapin avec les autres enfants de l'Église.

L'important pour son papa et moi est qu'Ambre ait une image positive et vivante, du partage qu'est le culte.

Noël au groupe Amitié

Comme chaque mois la rencontre des personnes du groupe amitié s'est déroulée joyeusement avec lecture biblique et commentaire de Françoise Sternberger, chants de Noël accompagnés de M. COUËFFE organiste remarquable ancien titulaire des Orgues de l'Église du St Nom de Jésus à Lyon et impro musicale de Marcel à la clarinette basse et s'est terminée par un goûter à la Gargantua.

Noël à Givors

À Givors nous avons été reçues par une hôtesse à la générosité sans pareil avec en plus le plaisir de faire connaissance avec quelques givordines très alertes et encore avec leurs souvenirs d'enfance campagnarde, et à la langue bien pendue. Bref un agréable moment de partages et de rires.

Merci à elles pour ce temps de la part des oullinoises et particulièrement Françoise Viariso coordinatrice du groupe amitié givordin.